
森からのおくりもの

森
林
の
は
た
ら
き
を
ま
な
び

間
伐
体
験
も

仁
淀
川
町
立
池
川
中
学
校
で

五
月
九
日
（
木

、
仁
淀
川
町
立
池
川
中
学
校

）

か
ら
要
請
を
受
け
、
一
年
生
（
一
七
名
）
を
対
象

に
森
林
教
室
を
実
施
し
ま
し
た
。

先
ず
教
室
で
、
技
術
普
及
課
・
緑
の
普
及
係
長

か
ら

「
森
林
が
は
た
す
役
割
」
に
つ
い
て
プ
ロ
ジ

、

ェ
ク
タ
ー
を
活
用
し
、
よ
り
分
か
り
易
く
話
し
ま

し
た
。
続
い
て
校
庭
で

「
水
の
透
水
実
験
装
置
」

、

を
活
用
し
て
、
森
林
の
水
質
浄
化
機
能
等
を
森
林

の
土
壌
と
池
川
中
学
校
グ
ラ
ウ
ン
ド
の
土
壌
で
浄

化
状
況
を
対
比
し
ま
し
た
。

こ
の
後
、
ヒ
ノ
キ
林
の
間
伐
体
験
は
三
班
に
分

か
れ
て
実
施
し
ま
し
た

、
局
署
等
の
職
員
か
ら
間

。

伐
が
も
た
ら
す
働
き
や
安
全
な
伐
採
作
業
の
説
明

後
、
全
員
が
手
ノ
コ
で
伐
採
を
体
験
し
ま
し
た
。

立
木
を
伐
る
体
験
は
殆
ど
の
生
徒
が
初
め
て
で

し
た
が
、
自
分
で
ヒ
ノ
キ
の
輪
切
り
を
褒
美
に
持

ち
帰
る
と
と
も
に
、
森
林
の
は
た
ら
き
・
間
伐
の

大
切
さ
を
知
る
き
っ
か
け
に
な
っ
た
よ
う
で
す
。

今
回
、
森
林
技
術
・
支
援
セ
ン
タ
ー
（
二
名

、
）

嶺
北
森
林
管
理
署
（
二
名

、
仁
淀
川
町
森
林
組
合

）

（
三
名

、
技
術
普
及
課
（
四
名
）
等
が
指
導
等
に

）

あ
た
り
ま
し
た
。
お
つ
か
れ
さ
ま
で
し
た
。
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研 究 発 表 事 例 に ま な ぶ
愛媛署（19年度発表）

課題名「間伐による下層植生への影響」

発表のあらまし

平成14年度に森林法が改正され、保安林の指 

定施業要件の間伐率の上限が30％から35％に。

（但し、原則としておおむね5年後に樹幹疎密度が

80％以上に回復することが確実でない間伐率に

することはできない）。

この改正された間伐率35％により、当署で平

成14年度～18年度に間伐を実施した箇所につい

て、各年度毎に2箇所づつのプロット（2×2m）

8箇所と間伐未実施区2箇所、計10箇所を設定し

下層植生等について調査。

調査の結果から

下層植生

・十分な光環境が得られ年追う毎に樹種、本数、

被覆率も増加。

反省点

・平成13年度以前に実施した箇所（間伐率30 

％）との比較、相対照度の測定が未実施。

今後の展開

間伐対象林分は、林況・地況等が異なり、現地 

に即した施業が求められている。今後とも、公益

的機能の維持増進に配慮した間伐等の森林施業等

に期待。

森林がはたす役割の様子

間伐体験の様子

編集後記

今年は５月末に梅雨入り。暫くは天候 

不順の日が続きますが、体調管理に留意

して乗り切りましょう。


